

SHIRAKAWA



白河商工会議所会報 インフォメーションしらかわ

経済界の声を 行政に届ける！



特集

福島県知事・白河市長へ 要望書を提出

... 2

鈴木和夫市長へ要望書を手交

令和6年12月18日(水)、白河市役所にて、白河商工会議所と表郷・大信・ひがし各商工会の市内4経済団体による合同及び単会の要望書を鈴木和夫市長に手交しました。

また、12月24日(火)には、内堀雅雄福島県知事に対し要望活動を実施しました。

なお、要望の内容は2ページに掲載しています。

わが社のイチ推し

調圧ルーム

... 6

撮影場所：白河市役所

撮影日：2024年12月18日

地域医療の未来へ、 県南地域の救急体制強化を要請

令和6年12月24日(火)、福島市ウェディングエルティにて、「令和6年度知事を囲む県下商工会議所正副会頭会議」が開催されました。席上、当所の鈴木俊雄会頭から内堀雅雄福島県知事に対し、次の2項目について要望しました。

01 国道294号白河バイパスと国道289号 交差点から以南(白坂地区方面)の早期道路 整備促進

国道294号は、白河バイパス開通により白河中央スマートICと国道289号が直線で結ばれ、市民生活の利便性が向上するなど、県南地域の社会経済活動を支えるとともに当市の発展に重要な役割を担う基幹道路である。

しかしながら、バイパス供用後は、通勤時間帯や休日を中心に当該交差点付近で渋滞が発生し、事故や経済活動の遅延が憂慮されるなど、安全で円滑な道路交通に支障を来しているため、早期の道路整備促進を要望する。

02 県南地域の救急医療体制の整備拡充

白河市を含む県南地域では、第三次救命救急医療機関が存在しないことから、誰もが安心して生活できる地域づくりを推進していく上で「医療」の充実が重要課題であり、救急医療体制を一層充実させるため、下記の項目を要望する。

- (1) 傷病者への直接的医療行為が可能となる「ドクターカー医師」の確保と「ドクターカー導入」による出動体制の整備を促進すること。
- (2) 隣接する栃木県の「那須赤十字病院(大田原市)」を新たなドクターヘリ基地病院とするための協力など、県の枠を超えた医療圏の広域連携体制を構築すること。

地域全体のブランディング強化を! 特産品開発支援を要請

白河市内商工会議所・
商工会連絡協議会合同要望

01 中小企業・小規模事業者支援策の拡充・ 強化

- ・市独自の多様性ある補助金等の支援措置を創設すること。
- ・域内需要・消費喚起のための経済対策の継続と地域内資金循環型の施策を行うこと。

02 まちづくり・地域振興の推進

- ・オールしらかわによる「(仮称)白河市産業祭」を開催すること。

白河商工会議所単会要望

01 新たな特産品開発への財政的支援

- ・地域ならではの商品価値をもつ新たな特産品開発のため、地域独自の素材を見出すことや、ストーリー性を持たせた商品の新規開発を推進する取り組みへの財政的支援を行うこと。

02 道の駅の整備に向けた調査研究の推進

- ・道の駅に関する調査研究を行うこと。

03 栃木県那須地域に訪れる観光客の本市への誘客

- ・栃木県北部エリアからの周遊及び誘客のため、しらかわ観光ステーション内に設置している「白河ラーメンデータベース」を那須町の観光施設に設置すること。



なぜ日本の少子化対策は十分ではなかつたのか

潮流を読む

文=株式会社大和総研
金融調査部 主席研究員
内野逸勢

急

速な少子高齢化により、人口減少が中長期間的に着実に進展することが見込まれている。直近2023年の国立社会保障・人口問題研究所の推計では、約30年後の2056年に総人口が1億人を下回り、2065年に9159万人となる。特に、少子化が人口減少に与える影響は大きい。1989年の合計特殊出生率（以下出生率）が、それまでの最低を更新したいわゆる「1・57ショック」（90年）以降、政府はさまざまな少子化対策を実施してきたが、出生率の低下には歯止めがかからない。地域格差も拡大している。現政権も少子化対策を前面に打ち出している。

少子化の現状について、直近の厚生労働省の統計で確認する。75年に出生率が2・0を下回り始めてから低下傾向となり、2005年に1・26と底を打ち、14年頃までは緩やかな上昇を示していた。しかし、それ以降は再び低下し、23年には1・20となり過去最低を記録した。出生数でも、23年は過去最低の72・7万人となり、70万人割れが目前となっている。過去の推移を見れば、第二次ベビーブームが終わった1974年以降低下傾向をたどり、2016年に97・7万人と、100万人を割ってから7年連続で減少し、16年から23年までトータルで25万人減少した。

それでもかかわらず、総人口は、出生率および出生数が低下し始めた1974年から、総人口のピークを迎えた1億2808万人となった2008年まで、30年以上にわたり増加が続いた。これは「当時は『正の人口モメンタム』と言われる出産期の女

な

性が多い人口構造であつたことから、人口は増加し続けた」とされている。しかし、現在の状況はこれは逆で「出産期の女性が少ない『負の人口モメンタム』が生じているため、出生率の回復にかかるず人口が中期的には減少する」とされている。なぜ、「負の人口モメンタム」が生まれたのか。確かに、この30年、政府は少子化対策をしてこなかつたわけはないが、依然、中期的に人口は減少することが推計されており、対策は十分ではなかつたといえる。それに関しても、出生数において気になるデータがある。前述の厚生労働省の統計で15年以前の出生数の推移を見ると、いわゆるバブル経済がはじける前の1989年の124・6万人から2015年までの26年間で24万人減少した。これは16年から23年の減少スピードの約4分の1の遅さである。一方、1989年以前の減少スピードは速く、例えば、83年から89年の6年間で出生数は150・8万人から124・6万人に26万人減少した。それ以前でも74年202・9万人から77年の175・5万人と、3年間で27万人減少した。団塊ジニア世代が出産適齢期であったことを考慮しても、出生数が26年かけて24万人減少した89年から2015年は特異な期間に見えてくる。

この期間において結婚適齢期を迎えている世代はさまざまな呼び名が付き、ある意味、世代が多様化していく時期といえる。しらけ世代（1955年前後に生まれた世代）、新人類（60年頃生まれ）、バブル世代（65～70年頃生まれ）、団塊ジニア世代

（70～74年頃生まれ）、ゆとり世代（87～2004年頃生まれ）などが挙げられる。また、バブル経済崩壊後の失われた30年といわれる経済・社会基盤が不安定化した時期でもある。各世代は価値観が多様化したもの、同時に基盤が不安定であったことから、世代の価値観に対する迷いが深まつたことが考えられる。これらが出生数、出生率の低下が長期間にわたり続いた要因ではなかろうか。

一方、「団塊の世代」（1947～49年頃生まれ）では社会・経済基盤は不安定であったが、高度成長期であり、「一億総中流」など画一的な価値観の醸成がなされていったと考えられよう。ちなみに、この団塊の世代という名称は、堺屋太一著の小説『団塊の世代』に由来する。ここで「団塊」とは、出生数のボリュームが相対的に多く、人口ピラミッドの中で丸みを帯びて突出した塊になつていると、各世代のボリュームは小さいが、異なる特性を持つ塊であつたと考えられる。これに対して、前記の26年間は、世代の“命名”の通り、価値観が多様化し、各世代のボリュームは小さいが、異なる特性を持つ塊であつたと考えられる。この間、政治家の間では、地域格差、所得格差などのさまざまな予防的対策が声高に唱えられていたものの、異なる特性への対策ではなく、画一的な規制撤廃、現金給付など人気取りの政策が目立つた。それよりも、この本質的な多様化する世代の価値観に対し、網羅的かつ効果的に寄り添うことを優先すべきではなかつたか。それを踏まえて、冷静かつ客観的に少子化対策を検討し、これから世代が自発的にコミットできるような対策を講じることが必要であろう。

お知らせ

令和6年分「確定申告」情報コーナー

受付期間

所得税等 令和7年2月17日(月)～3月17日(月)
個人事業主の消費税等 令和7年1月6日(月)～3月31日(月)

申告書作成における変更点

- ①定額減税欄の追加
- ②所得金額調整控除の記入方法の変更
- ③子育て世代等の住宅ローン減税拡充に伴う項目追加
- ④申告書等への受付印押なつ廃止
- ⑤スマホとマイナポータル連携で便利に!

令和6年分特別税額控除(定額減税)について

概要
合計所得金額が1,805万円以下である方が適用を受けることができる控除
控除金額 次の金額の合計金額
1.本人 30,000円
2.同一生計配偶者又は扶養親族1人につき30,000円
※居住者に限ります。
※青色事業専従者である親族を除きます。
◎詳細は右のQRコードより国税庁HPをご確認ください



所得税・消費税の「決算申告無料相談会」のご案内【事前予約制】

個人事業主を対象に「決算・申告」の無料相談会を行っております。

確定申告書の作成、決算でお困りの皆さまのご相談をお待ちしております。

開催日 2月28日(金)・3月4日(火)・3月7日(金)・
3月11日(火)・3月14日(金)・3月21日(金)

時 間 午前10時～午後3時まで(正午から午後1時までを除く)
相 談 員 東北税理士会白河支部
お問合せ 白河商工会議所 ☎ 0248-23-3101

そのお悩み、専門家に相談してみませんか？

～専門家相談会～

事前にご予約をお願いします ☎ 0248-23-3101

内 容	相 談 機 関	日 時
無料法律相談	吉川 幸雄 弁護士	2月18日(火) 13時～15時
金融相談	日本政策金融公庫 郡山支店国民生活事業	2月12日(水) 10時30分～12時
無料経営相談	福島県よろず支援拠点	2月25日(火) 10時～16時
働き方改革相談	福島県働き方改革支援センター	2月14日(金) 13時～17時

金融業部会掲示板

常陽銀行

【めぶきものづくり企業フォーラム2025】のご紹介

茨城県・栃木県を中心に150社以上の企業が集結！

【当日来場のみ参加企業を募集中】

日 時：3月18日(火) 10:00～16:30

場 所：つくば国際会議場(茨城県つくば市竹園2-20-3)

募集期間：3月14日(金)まで

定員：なし

参加費用：なし

※参加申込み・詳細はWEBより



CONTACT US

常陽銀行 白河支店 ☎ 0248-22-2151

青年部

1月17日(金)、シン鹿島にて「白河商工会議所青年部 令和7年新年会」を開催しました。青年部会員をはじめ、卒業生や来賓の皆様にも多数ご参加いただき、盛大な会となりました。



新年会で会員同士の交流が深まる

女性会

1月20日(月)、シン鹿島にて「白河商工会議所女性会 令和7年新年会」を開催しました。多くのご来賓の方々にご臨席いただき、阿部まゆ美会長より「本年も女性会の団結力で白河の発展に貢献していきたいと思います」との挨拶がありました。



「第9回」渋沢栄一の胆力

渋沢栄一は孔子を尊敬していましたが、二人の思想や行動を支える時代背景には共通点があります。それは共に下手をすれば命を落とす乱世で活動していました、ということ。

たとえば孔子の場合、弟子の子路は衛（えい）という国内内乱にまきこまれて、斬り殺されました。また、宰予（さいよ）という弟子は斉の内乱で、一族皆殺しにされているのです。

さらに孔子自身も、諸国を放浪中に、彼を快く思っていなかつた桓（かに）たいという人物の襲撃を受けました。そのとき、彼はこう口にしました。

「天は、私に徳をさずけられたのだ。桓（かに）たいごときが私に何をできよう（天、徳を予に生（な）せり。桓（かに）たいそれわれを如何）」述而（じゆつじ）篇

自分に何も疚しいところはない以上、襲撃者など何するものぞ、というのです。そして栄一も、これとそつくりの体験をしています。

『明治二十五年の十一月頃、自用の二頭立馬車を駆つて兜町の事務所を出て、伊達宗城（伊予宇和島侯）伯の病気見舞いに往くつもりで、江戸橋通りと四日市町の通りとの交叉点の処へ来かかると、突然物陰から二人の暴漢が抜刀で現われ、馬の足を払つたことがある。一頭の馬は傷つけられたけれども、馴者（ぎよしや）が馬に鞭を当てて極力走ら

したから、一頭は傷も受けず、傷つけられた一頭もまたよく一緒に走つたので、難なくその場を脱し、一まず駿河町の三越呉服店にはいり、休息した』『論語講義』渋沢栄一述 以下同

栄一が狙われたのは、『当時喧（かまびす）しきつた東京市水道鉄管事件』に関し、余は外國製品の使用を主張せるに対し、内國ではこれを製造納入しようと企てた者がありて、その後聞知せる所によれば、この一派の人々は、あたかも余が外國商人よりコムミッシュンでも取つて外國製品の使用を主張するかのごとくに言い触らし』、襲撃者を扇動したためでした。

栄一は、先ほどの孔子の言葉にちなんで、次のように述懐しています。

『余が暴漢に襲われた際には確かにこの（桓（かに）たいごときが私に何をできよう）引用者（ゆうぎょうしゃ）注意氣があつたのだ。しかしこの意氣は、内に省みて疚しからぬ確乎たる信念がなければとても起らぬものである』

私利を捨てて、社会のために尽くしているという自負が、命の危機にも動じない胆力を生んでいたのです。

文／作家・グロービス経営大学院客員教授

守屋 淳

アクサ生命

経営者ご自身と会社を守るがん保険

アクサの
治療保障の
がん保険 マイセラピー

ガン治療保険（無解約払いもどし金型）

アクサ生命は、商工会議所と協力し、会員事業所の各種ニーズ（弔慰金・見舞金制度、退職金制度、リスク対策や事業承継など）を共済制度／福祉制度でサポートしています。

アクサ生命保険株式会社
郡山支社 白河営業所
〒961-0957 福島県白河市道場小路 96-5 白河商工会議所会館 2F
TEL 0248-23-4143

がんに負けずに、人生を歩むために。



●お引受けには所定の条件があります。本商品をご検討の際には「重要事項説明書（契約概要・注意喚起情報・その他重要なお知らせ）」「ご契約のしおり（約款）」を必ずご覧ください。

AXA-A1-1903-0522/9F7



今月のイチ推しは「株式会社 共和建商」さん

建設機械販売やレンタル、仮設足場が主な事業であった共和建商さんですが、今回は「第10回ふくしま産業賞特別賞」を受賞された「調圧ルーム」をご紹介します。

調圧ルームとは減圧と加圧を繰り返すことで、体内に取り入れる酸素量を増やし、血流を改善させる仕組みを活かしてヒト生体治癒力を向上させる装置です。心拍数はそのまま、徐々に体温を上げられるため、疲れることなくエネルギーを溜め込むことができます。

特にスポーツ選手などは疲労やケガからの回復を促進するばかりではなく、自律神経に作用し精神面のケアにも効果的です。また、疾患の改善につながる事例もあり、さまざまな効果が期待できます。

8つの国内特許を取得しており、白河市から健康を発信したいという思いで事業の発展に向けて取り組んでいます。

「会報を見ました」と声をかけていただくと1日無料で体験できます。ぜひ一度お試しください！

事業所情報

事業所名 株式会社 共和建商
 代表者名 増子 国安
 事業内容 建設機械販売、レンタルリースなど
 所在地 白河市田島館ヶ崎4-1
 連絡先 0248-29-2231
 定休日 火曜日
 営業時間 9:00~18:00



▲調圧ルーム「Re KaRaDa」

イチ推し！

follow Me!



白河商工会議所調査報告

2025年1月LOBO調査

白河商工会議所管内の業種別業況



建設業	製造業	卸売業	小売業	サービス業

業況の全産業DIは前月と比べて-0.2ポイント下降しました。業種別にみると、サービス業は+0.5ポイント上昇しました。一方で、製造業は-0.3ポイント、小売業は-0.7ポイント下降しました。
 建設業・卸売業は横ばいでした。
 規模別に見ると、小規模は-0.1ポイント、それ以外は-0.3ポイント下降しました。

福島県内人口(12月)

1,740,165人

↑ 1,659人

白河市内人口(1月)

56,399人

男：28,157人
女：28,182人

DOWN 57人
DOWN 30人
DOWN 27人

白河市内世帯数(1月)

24,276世帯

↑ 5世帯

有効求人倍率(11月)

全国 1.25倍 → -

県内 1.25倍 → -

県内の雇用情勢は、引き続き求人が求職を上回って推移しており、一部に持ち直しの動きがみられる。

* UP ↑ DOWN ↓ は前月との比較。